

PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

À Travers Nos Régions

HAUT-OGOOUÉ : PLUSIEURS CANDIDATS FRAPPENT AUX PORTES DE L'ENI DE FRANCEVILLE



Photo : Nadège Ontounou

ANNONCÉ récemment par le ministère de l'Éducation nationale, le concours externe d'entrée dans les écoles normales des instituteurs de Libreville (ENIL) et Franceville (ENIF) a eu lieu, pour le compte du Haut-Ogooué, les 27 et 28 juillet dernier au lycée Eugène Marcel Amogho de Franceville. 200, c'est la limite des places disponibles à l'École normale des instituteurs de Franceville restée fermée près de 6 ans. La promotion 2023 attendue viendra rouvrir ses portes. La formation dure 2 ans pour le corps enseignant du 1er degré. La filière primaire a enregistré 721 candidats et le préprimaire 128. Les candidats ont planché sur les épreuves de mathématiques, français et culture générale. Le concours supervisé par le directeur d'académie provinciale du Haut-Ogooué (DAP), Justin Kabélé, s'est bien déroulé. Dépêché par le ministère de l'Éducation nationale, Jean-Robert Louembe a assuré la présidence du secrétariat. Au terme de l'examen, les copies seront envoyées à Libreville, pour correction. Et, après la proclamation des résultats, les admis débiteront les cours en septembre prochain, pour la rentrée pédagogique 2023-2024.

ZADIÉ : L'ASSOCIATION BANGAYE RENOUVE AVEC SES ACTIVITÉS



Photo : AEN

APRÈS plus de trois ans d'hibernation due au Covid-19, l'association Bangaye relance ses activités. Deux réunions à Libreville avec les fils des villages Venelle et Etakangaye (département de la Zadié) ont permis de déterminer les activités phares à mener. Son président Patrick Ombenda est revenu sur la tradition qui a toujours voulu qu'en plus de la participation à la fête du 17-Août, l'on prenne une part active au tournoi de football avec l'intégration de l'équipe FC Bangaye. Ces deux faits doivent illustrer la reprise des activités de l'association. Mais la trésorerie de l'AJB n'est pas très reluisante. Il a été proposé la création d'un "fonds spécial" pour soutenir la tenue des activités. L'idée a été adoptée à l'unanimité par l'assemblée. Mais pour le 17-Août 2023, joignant la parole à l'acte, le président a présenté et distribué le pagne choisi pour le défilé, non sans insister sur l'importance des cotisations des membres pour alléger les coûts liés aux manifestations. Le statut réel de l'AJB n'était pas en reste. Il en est de même du renouvellement du bureau de l'association, qui pourrait intervenir lors des prochaines assises.

ONTOUNOU & ENA

Port-Gentil : Justine Libimbi-Mihindou appelle à la culture du vivre-ensemble



Photo : NGUMBI Julie

Les hiérarques locaux du PDG, lors de la rencontre militante.

René AKONE DZOPE
Port-Gentil/Gabon

DANS la perspective des élections générales du 26 août prochain, Justine Libimbi Mihindou, ministre déléguée à la Santé et aux Affaires sociales, et par ailleurs membre du comité permanent du Bureau politique (MCPBP), à la faveur d'un grand rassemblement qu'elle a organisée samedi dernier à la Halte-garderie de Masuku (1er arrondissement), a invité les populations (Pdgistes pour la plupart), à cultiver l'amour et le vivre-ensemble en s'acceptant

dans la différence.

La rencontre, faste, était relevée par la présence notamment de Richard Albert Royembo, Gabriel Tchango, Jean-Richard Sylong et Pascal Houangni Ambourou, respectivement secrétaire national (SN8), membre du comité permanent du Bureau politique et membre du bureau politique. "L'élection dure un jour, mais la vie c'est tous les jours. Nous devons préserver notre pays, le maintenir dans la paix qui l'a toujours caractérisé", a conseillé Justine Libimbi-Mihindou. Avant de poursuivre : "A Port-Gentil, il n'y a pas de myènè, de nzébi, de

punu, d'obamba, de fang... Il n'y a que des Gabonais qui veulent continuer à se parler même après le scrutin à venir (...) Soyons donc vigilants et rejetons les discours de haine et de destruction de ceux qui voudront créer un climat de peur avant, pendant et après le vote".

Car pour elle, "en politique ce sont les idées et les projets de société qui déterminent le choix des électeurs, et non la violence".

En sa qualité de MCPBP, elle a saisi l'occasion pour doper le moral de ses troupes, tout en exhortant à soutenir le DCP, Ali Bongo Ondimba.

Bikélé : conférence-débat sur les AGR et leur impact sur la société



Photo : KONIEA

Le président de l'ONG, Patrick Mbina lors de son échange avec les "Bikélois".

C.G.K
Bikélé/Gabon

SAMEDI dernier, le président de l'Organisation non gouvernementale (ONG) "Gabon Développement", Patrick Mbina Nzigou, a animé une conférence-débat à Bikélé, dans le 3e arrondissement de la commune de Ntoun, sur "l'intérêt des activités génératrices de revenus pour nos sociétés et leur impact sur les élections présidentielles, législatives et locales au Gabon".

D'entrée, l'ONG a salué la mesure présidentielle de faire la promotion des AGR pour aider, autant que faire se peut, les pans vulnérables et/ou démunis de la société gabonaise à pouvoir se prendre en charge au regard des difficultés économiques et du chômage que connaît notre pays.

Selon le conférencier, "les activités génératrices de revenus sont un facteur de réduction de la pauvreté et un générateur de la paix en ce qu'elles sont, entre autres,

pourvoyeuses de revenus et donc un pilier sûr de stabilité sociale puisqu'elles contribuent à l'amélioration des conditions de vie des populations vulnérables".

Fort de cela, Patrick Mbina Nzigou a invité les populations de Bikélé et celles d'autres localités du Gabon, qui ont du mal à se construire, à recourir aux AGR pour bénéficier d'un appui de l'État et d'un encadrement technique (montage de projets...) de leur ONG dont l'une des missions est la lutte contre la pauvreté et, partant, l'amélioration des conditions de vie des Gabonais. "Gabon Développement salue les mesures prises par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, visant à encourager les plus démunis à créer des AGR, afin de réduire les inégalités sociales du Gabon", a déclaré le président Mbina Nzigou, après qu'il eut répondu aux questions nourries de l'assistance, visiblement satisfaite de cet échange.